

CARTA DEL DIRECTOR

Estimados lectores:

Como ya anunciamos, este número está dedicado, en gran parte, al II Congreso de Castellología y a su sede, Alcalá de la Selva (Teruel). El Congreso cumplirá uno de los fines de la Asociación, fomentar los estudios castellológicos y su difusión. Comenzará el jueves 8 de noviembre, por la tarde y concluirá el domingo 11 al mediodía, en él se han dado cita historiadores, arqueólogos, arquitectos, propietarios, instituciones, etc, etc, movidos por un interés común: el pasado, presente y futuro de los edificios fortificados y de su entorno.

Nos propusimos el objetivo de reunir cien participantes, lo que en este momento ya se ha sobrepasado. Sin embargo, el Comité Organizador ha decidido, pues ese es el talante de nuestra Asociación, mantener nuestras puertas abiertas para que nadie que desee inscribirse y participar se quede si hacerlo.

En segundo lugar, les hacemos partícipes de nuestra alegría por el éxito del libro «La Fortificaciones de Carlos V», que editamos en colaboración con el Ministerio de Defensa y la Sociedad Estatal para la Conmemoración de los Centenarios de Carlos V y Felipe II. Se mantiene el precio especial para socios e instituciones.

En tercer lugar, agradecemos las felicitaciones por los Índices de los números 105 al 120 de nuestra revista, que recibieron Vds. el pasado mes de junio en el nº 121/122. La inclusión de esos índices supuso un esfuerzo especial, tanto en su elaboración como en su publicación, dada su extensión, de marzo de 1991 a enero de 2001.

Acertamos al creer que ayudarían a usar nuestra revista como fuente de datos para investigadores y a todos los interesados en temas castellológicos. Por ello optamos por incluirlos en un número de la revista y no por publicarlos aparte, pero esto, en cierto sentido, ha creado una disfunción pues hay socios que nos han indicado que, al encuadernar la revista les resulta molesto recurrir al número 121/122, al usar los índices con frecuencia. Por ello nos vamos a editar en separata que se podrá adquirir en nuestra secretaría a partir de noviembre.

Como **proyectos para el año 2002**, tenemos: 1) Publicar el premio «Manuel Corchado 2001» que recayó en D. Ángel J. Sáez por el trabajo titulado «Torres de vigilancia en la bahía de Algeciras» 2) Un número monográfico dedicado a las fortalezas de la provincia de Sevilla. 3) Otro monográfico para las fortalezas que son propiedad del Ministerio de Defensa. 4) Un número dedicado a conmemorar el Cincuentenario de nuestra Asociación.

Quiero destacar que trabajamos un año por delante de la publicación del número correspondiente de la revista, con artículos en lista de espera más allá de esa fecha, lo que demuestra el interés y el auge de estos estudios.

Seguimos necesitando su ayuda para los gastos de reparación de los **adarnes del castillos de todos**. La aportación de la Unión Europea tarda en llegar, lo que ha obligado a solicitar un préstamo para realizar el pago a las empresas constructoras, con los intereses y gastos que ello implica. Las aportaciones se pueden deducir en el I.R.P.F. entre el 20 y el 35% según la Comunidad a la que se pertenezca. Ce 0065-0100-10-00001530842, «para la restauración del castillo de Villafuerte de Esgueva», en el Banco Barclays, plaza de Colón, 2 28064 Madrid.

Finalmente, en la página del sumario, verán el coste real de venta al público de nuestra revista, sin olvidar que habría que añadir los gastos de envío. Para nuestros asociados, lógicamente es gratuita.

Madrid 1 de octubre de 2001

Fdº Amador Ruibal



NECROLÓGICA: José María Azcárate Ristori

Estimado D. José María:

Cuando este verano se difundió la noticia de tu inesperado fallecimiento por los cursos de la Universidad de Ávila, un hondo sentimiento de pesar nos embargó. Los profesores, como no, te conocíamos y apreciábamos todos. Unos fueron compañeros tuyos, otros fuimos tus discípulos. También los alumnos te conocían, muchos por tu fama y por tus libros, pues llevabas años jubilado y, por tus dificultades motrices, apartado de la docencia directa a grupos, aunque seguías siendo un maestro para todos nosotros.

A mi regreso a Madrid comprobé que en nuestra Asociación sucedía lo mismo. Todos recordaban, de un modo especial, tu entusiasmo por la enseñanza directa, que te llevó a dirigir tantas excursiones en las que nos ponías en contacto con las obras de arte, castillos, iglesias, esculturas o cuadro, ante las que nos destacabas mil matices con los que nos hacías amarlas más al conocerlas mejor.

Fuiste un pionero, a nivel universitario, en el estudio de los castillos de España y a ti se deben muchas «vocaciones castellológicas», entre ellas la mía pues dirigiste mi tesis doctoral sobre el tema y me orientaste hacia la Asociación Española de Amigos de los Castillos.

¡Con qué afecto e interés nos recibías cuando te visitábamos, de tarde en tarde, y te comentábamos nuestras investigaciones y publicaciones, en la aulas o en tu casa, cuando tus problemas dificultaron tus desplazamientos que no tu preocupación y claridad intelectual!

Tu nombre no sólo estará unido al de tantos miembros de la A.E.A.C, que contribuyeron a hacer realidad nuestro lema ¡NE PEREANT!, sino que destacará con un brillo especial entre los investigadores de la Asociación y, sobre todo, como NUESTRO MAESTRO, con toda la grandeza que ello implica.

Con todo mi afecto y respeto.

Fdº Amador Ruibal